
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе Думы Ставропольского края  

с 7 по 10 ноября 2017 года 

 

За период с 7 по 10 ноября 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 43 публикациях СМИ (без учѐта поздравлений). 

7 ноября первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов провел рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата краевого парламента
1
 (телеканал «ГТРК» сюжет 

от 07.11.2017) 

Парламентарии проинформировали о вопросах, находящихся на 

рассмотрении комитетов. Основным из них станет подготовка к внесению в 

повестку ноябрьского заседания Думы законопроекта о бюджете на 2018 и 

плановый период 2019 и 2020 годов. В еѐ рамках на текущей неделе состоятся 

публичные слушания по данному проекту закона. Также депутаты планируют 

принять участие в ряде краевых мероприятий. 

В частности, член комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Виктор Лозовой 

сообщил, что продолжается работа над внесением изменений в 

законодательство, направленное на противодействие коррупции (пишет газета 

"Ставропольская правда" № 124 от 8 ноября) 
Дмитрий Судавцов отметил, что предстоящая коротка рабочая неделя 

будет насыщена событиями, в которых примут участие депутаты Думы. В их 

числе – Дни города-курорта Железноводска, проведение мероприятий с 

членами Совета молодых депутатов Ставропольского края, слушания по 

проекту бюджета региона на будущий год. 

В ходе совещания обсуждались и другие вопросы социально-

экономической жизни края.
 
 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

 

О прошедшем 26 октября 2017 года очередном заседании Думы 

Ставропольского края пишут газеты "Вестник Прикумья" № 85 от                          

3 ноября, "Степновские Вести" № 83 от 3 ноября, "Голос времени" № 85 

от 3 ноября, "Наша Жизнь" № 85 от 3 ноября, "Приманычские степи"                  

№ 82 от 8 ноября 

В рассмотрении вопросов повестки дня приняли участие члены краевого 

правительства, руководители силовых и контролирующих органов, 

представители ряда муниципальных образований Ставрополья. 

Одним из основных вопросов стало внесение изменений в закон                         

"О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и                      

2019 годов". 
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Помимо законопроекта, направленного на корректировку основных 

параметров казны текущего года, депутаты одобрили в ходе заседания и 

документ, вносящий изменения в закон "О межбюджетных отношениях в 

Ставропольском крае".  

Проголосовали законодатели и за расширение границ города Ставрополя. 

В двух чтениях принят и закон Ставропольского края "Об отдельных 

вопросах организации и осуществлении общественного контроля". 

Проголосовали парламентарии и за изменения в законодательство, 

направленные на новый вид поддержки в форме грантов на закладку садов 

суперинтенсивного типа в личных подсобных хозяйствах, расположенных на 

территориях Андроповского и Предгорного муниципальных районах и 

Георгиевского, Ипатовского и Минераловодского городских округов.  

В ходе заседания также была заслушана информация о работе комитета 

Думы по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии, 

которая касалась контроля исполнения закона, регулирующего вопрос порядка 

распределения разрешений на добычу в общедоступных охотничьих угодьях. 

А завершилось заседание докладом о работе Молодѐжного парламента 

при Думе Ставропольского края. 

 

9 ноября Дума Ставропольского края провела публичные слушания 

по проекту закона «О бюджете Ставропольского края на 2018 и плановый 

период 2019 и 2020 годов»
2
 (телеканал «26 Регион» сюжет от 09.11.2017, 

телеканал «ГТРК» сюжет от 09.11.2017) 

В них приняли участие члены правительства СК, федеральных структур, 

общественных и молодежных организаций, делегации муниципалитетов. 

Главное отличие нынешнего финансового документа от предыдущих лет в том, 

что впервые за долгое время он принимается с профицитом, который составит 

чуть более миллиарда рублей. Доходы бюджета при этом запланированы в 

сумме около 94,6 миллиарда рублей, а расходы примерно 93,6 миллиарда. Это 

стало возможным за счет роста собственных доходов и безвозмездных 

поступлений из федеральной казны. Заместитель председателя правительства – 

министр финансов СК Лариса Калинченко, представлявшая аудитории 

законопроект, отметила, что выполнение социальных обязательств перед 

населением, как и в предыдущие годы, будет приоритетным (газета 

"Ставропольская правда" № 125 от 10 ноября) 

 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

Депутаты краевой Думы приняли участие в работе заседания 

президиума Совета законодателей Российской Федерации при 

Федеральном Собрании Российской Федерации, которое впервые прошло 

в городе Ставрополе (газеты "Ставропольская правда" № 125 от 10 ноября, 
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"Парламентская газета" № 41 от 3-9 ноября, "Призыв" № 83 от 8 ноября, 

"Голос времени" № 86 от 8 ноября, "Георгиевские известия" № 85 от                        

8 ноября, "Панорама нашей жизни" № 88 от 8 ноября) 

Мероприятие было посвящено актуальным вопросам жилищной 

политики и жилищно-коммунального хозяйства.� 

В мероприятии приняли участие глава края Владимир Владимиров, 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, депутаты 

Дмитрий Судавцов, Виктор Гончаров, Александр Кузьмин, Валентина 

Муравьѐва, Юрий  Белый, Людмила Редько, Анатолий Жданов, Дмитрий  

Шуваев, Андрей Юндин, Николай Новопашин, Сергей Чурсинов, Николай 

Мурашко, Алексей Назаренко, Игорь Лавров, Иван Якименко. 
В своем выступлении спикер Думы края отметил, что от состояния 

жилищно-коммунальной сферы во многом зависит уровень жизни и 

благополучие людей, поэтому назрела необходимость качественных 

преобразований в этих отраслях.�  

В частности, краевые парламентарии  предлагают поддержать молодые   

семьи, предоставив им возможность использовать положенные социальные 

выплаты для участия в долевом строительстве.�   

Затронул Геннадий Ягубов и тему проекта по благоустройству 

населенных пунктов «Формирование комфортной городской среды». 

В ходе работы комиссии также поднимались вопросы эффективности и 

обоснованности  расчетов платы за общедомовые нужды, а также трудности в 

работе организаций по управлению многоквартирными домами. 

 

В прокуратуре Ставропольского края состоялся второй открытый 

форум, посвященный защите прав предпринимателей
3
                                     

(газета "Ставропольская правда" № 125 от 10 ноября) 

Думу Ставропольского края представили первый вице-спикер 

Дмитрий Судавцов, заместитель председателя парламента Виктор 

Гончаров и заместитель председателя комитета по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Петр Марченко. 

Участники форума обсудили вопросы государственной поддержки 

субъектов малого и среднего предпринимательства и обеспечения законности 

при реализации их прав, осуществления контрольно-надзорной деятельности с 

применением риск-ориентированного подхода. Также были затронуты темы 

соблюдения прав предпринимателей в сфере размещения заказов на поставки 

товаров для государственных и муниципальных нужд и исполнения 

государственных и муниципальных контрактов, соблюдение прав 

предпринимателей в сфере земельного законодательства. 
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В Думе и правительстве Ставропольского края прошли Дни города-

курорта Железноводска, в рамках которых состоялась встреча губернатора 

Владимира Владимирова, краевых депутатов и представителей членов региона 

с представителями органов власти города и бизнес-сообществом.    

Краевые власти прикладывают немало усилий для благоустройства 

курортной инфраструктуры Железноводска. Как прозвучало, в следующем году 

город получит новые возможности для развития. В свою очередь, первый вице-

спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов приветствовал собравшихся и 

отметил, что Железноводск является жемчужиной региона Кавказских 

Минеральных Вод и требует к себе особого внимания.
4
 

 

Под председательством Валерия Назаренко в комитете Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму прошло заседание "круглого стола" на 

тему: "О деятельности многофункциональных центров предоставления 

государственных и муниципальных услуг на территории Ставропольского 

края" (телеканал «ГТРК» сюжет от 08.11.2017) 

В работе приняли участие депутаты Светлана Терехова и Юрий Белый, 

представители ряда министерств и ведомств, органов местного 

самоуправления, руководители территориальных МФЦ, общественных 

организаций. 

Поводом для обсуждения стали обращения граждан о проблемах 

получения услуг через систему "единого окна". В частности, речь идет об 

очередях, с которыми нередко сталкиваются заявители, невозможности 

получить отдельные услуги, неотлаженной системе информирования о 

готовности документов. 

Обсудив в ходе разговора все прозвучавшие предложения, парламентарии 

приняли ряд рекомендаций, направленных на повышение качества и 

доступности оказываемых услуг в МФЦ. В частности, они касаются: 

профессиональной подготовки кадров; повышения заработной платы 

специалистов; увеличения финансирования работы центров в муниципальных 

районах и городских округах; создания дополнительных офисов в крупных 

территориях для перераспределения нагрузки на сотрудников, а также 

банкоматов и терминалов для оплаты пошлин в удаленных населенных пунктах 

края и т.д. Профильный комитет краевой Думы продолжит контроль за 

исполнением закона "О государственной поддержке создания и деятельности 

многофункциональных центров предоставления государственных и 

муниципальных услуг в Ставропольском крае". 

"С 2014 года проделана большая работа по созданию и развитию системы 

МФЦ, и ее результаты очевидны. Однако, остается еще немало проблем и 

вопросов, которые волнуют население, и мы должны с ними разобраться, чтобы 

добиться повышения таких ключевых показателей, как доступность, качество, 

прозрачность и эффективность предоставления государственных и 
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муниципальных услуг, Это касается как крупных городов, так и небольших 

населенных пунктов края."– резюмировал, завершая разговор глава комитета 

Валерий Назаренко.
5
 

 

Под председательством Юрия Белого состоялось заседание комитета 

Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике, пишет газета "Звезда Прикубанья" № 89 от 3 ноября  

В мероприятии приняли участие заместитель председателя парламента 

Виктор Гончаров, депутаты Валентин Аргашоков, Алексей Назаренко, 

Юрий Ходжаев, Василий Афанасов, Иван Богданов, Алексей Раздобудько, 

Владимир Трухачѐв, представители краевого Правительства, министерства 

финансов и других ведомств. 

Основным вопросом стало внесение изменений в закон «О бюджете 

Ставропольского края на "2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов». 

 

Под председательством Валентины Муравьевой состоялось очередное 

заседание комитета Думы Ставропольского края по социальной и 

молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и СМИ. 

В мероприятии приняли участие депутаты Артур Насонов, Александр 

Горбунов, Игорь Лавров, Николай Мурашко, Игорь Николаев, Людмила 

Редько, Андрей Юндин, Светлана Терехова, Аркадий Торосян, Николай 

Новопашин, а также представители профильных министерств и ведомств, 

пишет газета "Сельская Новь" № 83 от 2 ноября 

На заседании было подписано соглашение о взаимодействии между 

комитетом Думы Ставропольского края по социальной и молодѐжной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ и Ставропольской краевой 

организацией Российского профсоюза работников культуры. 

Также была заслушана информация о деятельности Молодѐжного 

парламента при Думе Ставропольского края. 

 

Качество питьевой воды в Ставропольском крае, корректировки в бюджет 

на текущий год и другие вопросы обсуждались на очередном заседании 

комитета Думы края по промышленности, энергетике, строительству и 

жилищно-коммунальному хозяйству под председательством Игоря 

Андрющенко, пишет газета "Сельская Новь" № 83 от 2 ноября 

В работе приняли участие первый вице-спикер Думы Дмитрий 

Судавцов, депутаты Александр Сысоев, Анатолий Афонин, Алексей 

Завгороднев, Алексей Назаренко, Сергей Чурсинов, представители 

профильных министерств и ведомств, муниципальных образований, 

водоснабжающих организаций. 

Кроме того, на заседании депутаты приняли рекомендации, 

подготовленные по итогам рассмотрения вопроса о ведении НО «Фонд 

капитального ремонта общего имущества многоквартирных домов» 
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претензионной и исковой работы по взысканию задолженности по уплате 

взносов на проведение капитального ремонта. 

 

Выездное заседание в городе Нефтекумске провѐл комитет Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии во главе с Иваном Богачѐвым,                         

пишут газеты "Звезда Прикубанья" № 89 от 3 ноября, "Сельская Новь" № 83 

от 2 ноября 

В работе приняли участие депутаты Виктор Надеин, Анатолий 

Жданов, Иван Киц, Александр Кузьмин, Виктор Лозовой, Александр 

Пелюх, Дмитрий Шуваев, Виктор Гончаров и Юрий Белый. 
Одним из поводов проведения мероприятия именно в Нефтекумском 

городском округе стала давняя и острая для этой засушливой территории 

проблема сохранения и восстановления лесозащитных насаждений. 

Парламентарии заслушали и приняли к сведению доклад министерства 

природных ресурсов и охраны окружающей среды Ставропольского края о 

практике применения краевого закона «О некоторых вопросах регулирования 

отношений в области охоты и сохранения охотничьих ресурсов» в части 

распределения разрешений на добычу в общедоступных охотничьих угодьях. 

Также на заседании не без дискуссии было принято решение и по 

законопроекту, которым вносятся изменения в закон Ставропольского края                  

«О государственной поддержке в сфере развития сельского хозяйства в 

Ставропольском крае» и статью краевого закона «О приостановлении действия 

отдельных положений законодательных актов Ставропольского края» в связи с 

законом «О бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 

2018 и 2019 годов». Он подготовлен в связи с необходимостью исключения 

дублирующих видов государственной поддержки и в целях более эффективного 

использования средств краевого бюджета. Законопроект рекомендован 

депутатами к рассмотрению и принятию с учѐтом поправки, внесѐнной 

депутатом Владимиром Трухачѐвым. 

 

Комитет по аграрным и земельным вопросам, природопользованию 

и экологии Думы СК во главе с Иваном Богачевым провел совещание                      

по вопросу "Об использовании средств бюджета Ставропольского края на 

реализацию государственной программы Ставропольского края                            

"Охрана окружающей среды" за 9 месяцев 2017 года и прогнозные показатели 

на 2018 год"
6
. 

Участие в обсуждении приняли депутаты Виктор Надеин, Виктор 

Гончаров, Юрий Белый, представители профильных министерств, 

контролирующих и надзорных органов. 

В докладе министра природных ресурсов и охраны окружающей среды 

Андрея Хлопянова были озвучены основные направления государственной 

программы и кассовое исполнение бюджета на их реализацию. Проведен 
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комплекс мероприятий, направленных на сохранение и оздоровление лесов, 

защиту насаждений от пожаров и вредителей. 

Особое внимание уделялось развитию водохозяйственного комплекса: 

реализации берегоукрепительных мероприятий, очистке русел рек, которые 

несут угрозу подтоплений для населенных пунктов, ремонту гидротехнических 

сооружений.  

Юрий Белый поинтересовался о планах профильного ведомства в 

решении этой проблемы, отметив, что давно назрела необходимость 

разобраться с арендаторами и поставить на учет все подобные водоемы и 

гидротехнические сооружения. 

Завершая совещание, парламентарии порекомендовали министерству 

активно привлекать средства из федерального бюджета на развитие 

водохозяйственного комплекса, а также другие масштабные мероприятия, 

проводимые в сфере охраны окружающей среды. 

 

В рамках контроля за исполнением краевого закона «О дополнительных 

гарантиях по социальной поддержке детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей», в части обеспечения данной категории жилыми 

помещениями, комитет Думы Ставропольского края по социальной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации под председательством Валентины Муравьевой провел 

выездное совещание в Новоалександровске (газета "Георгиевские 

известия" № 85 от 8 ноября) 

В мероприятии также приняли участие член комитета Андрей Юндин, 

представители аппарата краевого правительства, профильных министерств и 

ведомств, прокуратуры, ряда муниципальных образований, органов опеки и 

попечительства, руководители детских домов. 

Депутаты посетили два заселѐнных дома и пока незавершенный 24-

квартирный, где уже в 2018 году получат жильѐ бывшие воспитанники детских 

домов. По словам Валентины Муравьевой, увиденное приятно удивило. 

Позднее на совещании говорилось о том, что за последние три года в крае 

было выделено более одного миллиарда рублей, что позволило приобрести 

жилье для 1147 человек. Однако несмотря на все реализуемые меры, 

количество очередников из числа детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей, ежегодно увеличивается. 

По итогам обсуждения подготовлен ряд рекомендаций Правительству, 

Думе края, министерству образования и молодежной политики, которые будут 

утверждены на очередном заседании комитета. 

 

День народного единства 4 ноября в 13-й раз отметили жители 

Ставрополья (пишет газета "Ставропольская правда" № 124 от 8 ноября) 

В Невинномысске День народного единства праздновали тысячи человек. 

Митинг-концерт прошел на площади перед Дворцом культуры и спорта в 

Ставрополе. От имени губернатора собравшихся поздравил вице-премьер 

краевого правительства Юрий Скворцов. 



«История России непростая. В час, когда чаша колебалась между 

сохранением российской государственности и порабощением, именно регионы 

поднялись на защиту страны, – отметил первый заместитель председателя 

Думы СК Дмитрий Судавцов. – Это мы с вами. Я поздравляю всех вас с 

праздником от имени депутатов краевой Думы». 

 

В канун Дня народного единства на Ставрополье открыт памятник 

герою Отечественной войны 1812 года донскому атаману Матвею Платову. 

В церемонии принял участие председатель краевой Думы Г.В. Ягубов. 

Открытие монумента было ознаменовано залпами оружейного салюта. После 

освещения памятника участники церемонии возложили к его подножию цветы 

(газеты "Призыв" № 82 от 3 ноября, "Знамя Труда" № 82 от 3 ноября, 

"Российская Газета" – неделя № 254 от 9-15 ноября, "Сельская Новь" № 84 

от 8 ноября, "Александровская жизнь" № 85 от 8 ноября) 

 

В канун 100-летия Октябрьской революции в целом ряде районов 

Ставрополья организована закладка капсул с письмами в будущее (газета 

"Наша жизнь" № 85 от 3 ноября)  

Так, краевой совет ветеранов выступил с инициативой закладки такой 

капсулы в Будѐнновском районе с посланием ветеранов Прикумья будущим 

поколениям.  

Как сообщает газета «Вестник Прикумья», мероприятие состоялось в 

районном центре у обелиска красным партизанам, погибшим в Гражданскую 

войну в 1918 году, в местном парке со знаковым названием - имени Борцов 

революции.  

Послание в капсулу входе торжественного митинга поместили 

председатель краевой Думы Г. Ягубов и председатель Будѐнновского 

городского совета ветеранов Н. Писоцкий, а право заложить капсулу в 

основание памятника предоставили юнармейцам местного лицея. 

Предполагается, что послание прочтут через 50 лет, в 2067 году. 

 

«Капсулу времени» для потомков 2067 года заложили в Ставрополе 

Накануне Дня народного единства и 100-летия Октябрьской революции в 

Ставрополе, на площади Ленина, заложили медную капсулу с посланием 

потомкам и изображением Ангела, хранящего город (пишут газеты 

"Ставропольская правда" № 124 от 8 ноября, "Кавказская здравница"                  

№ 128 от 9 ноября) 

Аналогичное действо прошло в Апанасенковском районе. В церемонии 

приняли участие губернатор В. Владимиров, депутаты Госдумы, ветераны. 

Празднование юбилея революции продолжилось на совместном пленуме 

краевого и территориальных советов ветеранов. 

- Это важное событие собрало людей, которые бережно хранят 

историческую память и неравнодушно относятся к судьбе Родины, - 

приветствовал участников форума от лица депутатов Думы Ставропольского 

края еѐ председатель - Геннадий Ягубов.  



Интересными были разговоры в кулуарах пленума. Известные политики, 

общественники, учѐные и ветераны дискутировали о роли Октябрьской 

революции, но в целом их мнения сходились к одному: знаменательное 

событие столетней давности дало мощный толчок к развитию государства. 

- Я, как гражданин Советского Союза и современной России, однозначно 

уважаю всю историю нашей страны,- говорит депутат краевой думы, член 

фракции КПРФ и парламентской группы «Кавказские Минеральные Воды» 

Виктор Лозовой.  

 

Грачѐвские коммунисты встретили приближающееся 100-летие Великой 

Октябрьской социалистической революции торжественным пленумом и 

заложили послание потомкам в капсулу, которая будет открыта ровно через 

пятьдесят лет - в 2067 году..., пишет газета "Вперед" № 87 от 2 ноября 

Мероприятие, в котором приняли участие первые лица района, 

председатели местных советов ветеранов и депутаты, состоялось в малом зале 

администрации Грачѐвского района. В президиум пленума были приглашен 

заместитель председателя краевой Думы, первый секретарь Ставропольского 

краевого отделения политической партии «Коммунистическая партия 

Российской Федерации» В. И. Гончаров. 

 

В канун сотой годовщины Октябрьской революции прошел 

посвященный этому событию торжественный пленум краевого и 

городского советов ветеранов (пишут газеты "Ставропольская правда"                    

№ 124 от 8 ноября, "Восход" № 83 от 3 ноября, "Вести Нефтекумья" № 50 

от 3 ноября) 

В его работе приняли участие вице-премьер – руководитель аппарата 

ПСК Ольга Прудникова, председатель Думы СК Геннадий Ягубов,                        

глава Ставрополя Андрей Джатдоев. С докладом «О роли революции 1917 года 

в исторических судьбах России» выступил председатель краевого совета 

Алексей Гоноченко. Ветераны гордятся тем, что еще в прошлом году в 

преддверии юбилея президентом В. Путиным было подписано распоряжение, 

которым предложено не только общественным объединениям, а также органам 

государственной власти и местного самоуправления, заинтересованным 

общеобразовательным учреждениям принять участие в подготовке и 

проведении мероприятий, посвященных этому юбилею, учитывая, что Октябрь 

– «крупнейшая веха в истории человеческой цивилизации». 

 

Во всенародный праздник – День народного единства депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов побывал в поселке Темижбекский 

Новоалександровского района. 

4 ноября – это еще и День образования поселка Темижбекский. Поэтому 

жители поселка отмечали его массовыми гуляниями. 

В этот же день на территории поселка прошло торжественное открытие 

многофункциональной детской спортивной площадки для учебно-



тренировочных занятий по игровым видам спорта: мини-футболу, баскетболу, 

волейболу. 

Краевой парламентарий вручил главе поселения денежные средства для 

покупки спортинвентаря.
7
 

 

В хозяйстве коммуниста Ивана Богачѐва отметили 100-летие 

революции пишет газета "Аргументы и Факты" № 45 от 8-14 ноября 

Председатель СПК «Колхоз «Терновский» Иван Богачѐв, коммунист с 

более чем полувековым стажем, член ЦК КПРФ, для которого справедливость и 

честность не обесценились в период всеобщего дефолта моральных ценностей, 

пытается перенестись в минувшую эпоху и разобраться во всѐм, отбросив 

эмоции. 

Сегодня капиталистическое общество, считает Иван Андреевич, 

находится в системном кризисе, и выйти из него Запад пытается за счѐт 

расчленения России и захвата еѐ природных богатств. 

Революцию поддержали крестьяне и рабочие, на тот момент 

составлявшие почти 90 % населения страны, напомнил первый секретарь 

краевого комитета КПРФ Виктор Гончаров. Они начали строить новую жизнь, 

в которой было место и великим победам, и достижениям, признанным во всем 

мире. 

 

В Ставрополе в здании недавно открывшегося музейно-выставочного 

комплекса «Моя страна. Моя история» состоялись публичные слушания по 

поводу создания «Зеленого щита» вокруг краевого центра и других городов 

края, организованные Общественной палатой Ставрополья (пишет газета 

"Вечерний Ставрополь" № 203-204 от 9 ноября) 

На публичные слушания пришли неравнодушные ставропольцы, 

представители общественных организаций, эксперты в области экологии и 

природопользования, сотрудники природоохранной прокуратуры, депутаты 

краевой и городской Думы. 

В четырех субъектах «зеленые щиты» уже созданы: это Воронежская, 

Смоленская, Кировская и Ярославская области. Еще примерно в 50 регионах, в 

том числе на Ставрополье, процесс на стадии обсуждения.  

В целом собравшиеся всецело поддержали закон о «зеленом щите». Так, 

директор Ставропольского ботанического сада Владимир Кожевников заострил 

внимание на лесополосах, которые в свое время высаживали для защиты от 

ветров и пыльных бурь. Сегодня эти территории превратились в 

саморегулируемые и способные к самовоспроизведению полноценные полосы 

леса, которые, к сожалению, тоже требуют защиты, поскольку в большинстве 

своем не имеют никакого правого статуса. 

«Одна из причин ухудшения экологии сегодня — антропогенный фактор, 

- отметил председатель Общественной палаты Ставрополья Николай Кашурин. 

- Численность населения растет, растет промышленность, а количество зеленых 
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насаждений только уменьшается, и в результате экосистема теряет способность 

самовосстанавливаться. «Зеленый пояс» вокруг городов определяет особый 

режим природопользования. После проведения публичных слушаний 

Общественная палата передаст все материалы в Ставропольскую краевую 

Думу, которая и примет решение по определению границ этого пояса». 

Депутат краевой Думы Виктор Надеин по результатам слушаний 

отметил, что будет создана рабочая группа, в которую войдут не только 

депутаты, но и общественники, эксперты в области экологии и 

природопользования. «Уже в результате сегодняшнего обсуждения видно, что 

необходимы будут изменения и дополнения. Мы сумеем обеспечить высокий 

уровень работы над проектом и, думаю, на выходе получим хороший закон, 

способный защитить «легкие» Ставрополя». 

А в перспективе за краевым центром последуют и другие города, в 

первую очередь, регион Кавказских Минеральных Вод. Именно он, как 

курортная зона, нуждается в особой защите, чтобы сохранить свои особые 

природные ресурсы,  делающие его таким привлекательным для туристов. 

 

Важный разговор за чашкой чая 

Несмотря на неофициальный формат встречи депутатов от «Единой 

России» и жителей Октябрьского района краевого центра в библиотеке №5, 

темы на ней звучали самые серьезные и актуальные (пишет газета "Вечерний 

Ставрополь" № 203-204 от 9 ноября) 

Первый вице-спикер городской Думы Евгений Пятак и его коллеги-

депутаты Светлана Мосина и Александр Кочерга представляли город, а 

зампред парламента Ставрополья Дмитрий Судавцов – край.  

Прозвучало, что их усилия вкупе с народными избранниками, 

делегированными от региона в Госдуму России, дают серьезный 

положительный эффект в решении вопросов по благоустройству дворовых 

территорий.  

По словам Дмитрия Судавцова, высокую оценку реализации на 

Ставрополье проекта «Комфортная городская среда» дали накануне высокие 

столичные гости – участники выездного заседания президиума совета 

законодателей, в том числе замминистра строительства Российской Федерации 

Андрей Чибис.  

Председатель Совета микрорайона № 16 Марина Назарова поблагодарила 

организаторов встречи: «Огромное спасибо и районной администрации, и 

депутатскому корпусу за поддержку, за то, что выполнено. А выполнено 

действительно очень многое. Все начинается снизу, с народа. А вы все время 

помогаете в работе, без этого бы ничего не было».  

Диалог в таком формате получился очень продуктивным. И тот факт, что 

за одним столом с жителями оказались депутаты двух уровней, позволил более 

широко взглянуть на проблемные вопросы. 

 

 



2 ноября в Ставрополе под председательством А. В. Будяк прошла 

региональная конференция Общероссийского народного фронта. 
Подводили итоги, благодарили за сотрудничество, отмечали активистов. 

Открывая конференцию, сопредседатель центрального штаба ОНФ, 

заместитель председателя Госдумы России О. В. Тимофеева подчеркнула 

«народность» фронта - открытость для любого человека с активной 

гражданской позицией, напомнив, что лидером ОНФ является президент 

страны. 

В этом году замах у «фронтовиков» серьѐзный - проектов масса, так что 

обсудить было что. Говорили коротко и по существу. Отчитались 

«фронтовики» о проделанной работе в рамках проектов по составлению карты 

убитых дорог, контролю за благоустройством придомовых территорий, 

созданию зелѐных щитов вокруг крупных городов Ставрополья. 

Отметили роль молодѐжи. В частности, в октябре состоялся первый 

молодѐжный форум СК «Молодѐжка ОНФ».  

Красной нитью через всю конференцию прошла тема сотрудничества. 

Несмотря на сложную позицию и зачастую неудобные вопросы, ОНФ удалось 

не противопоставить себя чиновникам, а работать сообща.  

Как отметил присутствовавший на мероприятии председатель Думы СК 

Г. В. Ягубов, главная (и общая) задача - вовлечь людей в проекты, зажечь их, 

пишет газета "Петровские Вести" № 85 от 8 ноября. 

 

Состоялось общее собрание Совета молодых депутатов 

Ставропольского края
8
 (телеканал «26 Регион» сюжет от 08.11.2017) 

В работе собрания, которое прошло под председательством депутата 

краевой Думы Аркадия Торосяна, приняли участие первый заместитель 

председателя парламента Дмитрий Судавцов, председатель комитета по 

социальной и молодѐжной политике, образованию, науке, культуре и СМИ 

Валентина Муравьѐва, председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению Светлана 

Терехова, председатель комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ Игорь Андрющенко, депутат Думы СК Андрей Юндин, 

председатель Палаты молодых законодателей при Совете Федерации РФ 

Виктор Конопацкий, члены Палаты Заграт Магомедова и Беслан Назранов, а 

такжепредставители Молодѐжного парламента при Думе Ставропольского края 

и ряда общественных организаций. 

Приветствуя собравшихся, Дмитрий Судавцов отметил положительный 

опыт работы при краевой Думе совещательного органа, который объединяет 

молодых парламентариев нашего региона всех уровней, инициативных людей 

со свежим взглядом и новыми идеями. 

Валентина Муравьѐва отметила значимость подобных мероприятий для 

практической работы депутатов различных уровней. Ведь помимо семинара в 

рамках "Школы парламентаризма", состоится встреча с руководством края. 
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Также молодые законодатели проекта примут участие в публичных слушаниях 

по вопросу "О проекте закона Ставропольского края "О бюджете на 2018 год и 

плановый период 2019 и 2020 годов". 

В рамках заседания был рассмотрен ряд вопросов. Аркадий Торосян 

проинформировал об основных достижениях в работе возглавляемого им 

совещательного органа за 2017 год. В числе основных: оказание методической 

помощи молодым депутатам в осуществлении ими своих полномочий и 

проведение для них различных образовательных мероприятий. Также прошли 

заседания комиссий Совета, в ходе которых уделялось внимание возможностям 

законодательного регулирования ряда актуальных вопросов социально-

экономического развития края. 

Обсудили молодые депутаты и предложения по внесению изменений в 

законодательные акты Российской Федерации по безрецептурному отпуску 

лекарственных препаратов. Тема вызвала оживлѐнный диалог, наглядно 

показав значимость стоящей перед обществом проблемы. Большой интерес 

проявили участники мероприятия и к информации о развитии форсайт-

движения в Ставропольском крае. 

 

В Кисловодске прошло заседание координационного совета 

региональных отделений Российского союза промышленников и 

предпринимателей (РСПП) по СКФО, пишет газета "Ставропольская 

правда" № 125 от 10 ноября. 

Открыл и вел заседание член правления РСПП, депутат Думы 

Ставропольского края Владимир Гурьянов. Он отметил, что многие курорты 

на Северном Кавказе обладают замечательными бальнеологическими 

ресурсами, но существующий там уровень инфраструктуры не позволяет 

привлечь того туриста, который способен оставить достаточно денег для 

развития курортов. 

Депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор                             

ООО «Курортное управление (холдинг) г.Кисловодск» Николай Мурашко 

акцентировал внимание собравшихся на том, что в Советском Союзе 

«индустрия здоровья» состояла из 7500 санаториев, где ежегодно 

оздоравливали 33 миллиона человек. Сейчас в стране осталось лишь 1700 

санаторно-курортных учреждений. И государственная их поддержка оставляет 

желать лучшего. Ставропольский край не исключение. 

Участвовавший в работе заседания координационного совета 

уполномоченный по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае 

Кирилл Кузьмин считает, что современный турист едет прежде всего за 

впечатлениями. На данном этапе и в перспективе задача туристско-

рекреационного комплекса в регионах Северного Кавказа состоит в том, чтобы 

турист получал эти впечатления в комфортных условиях. 

 

 

 



Кодекс добросовестных практик в сети Интернет подписали в 

Ставрополе, пишет газета "Ставропольская правда" № 125 от 10 ноября, 

(телеканал «26 Регион» сюжет от 07.11.2017) 

Подписание состоялось 7 ноября и проходило с участием руководителя 

управления Роскомнадзора по Северо-Кавказскому федеральному округу 

Дмитрия Поляничева, депутата Думы Ставропольского края Андрея Юндина и 

заместителя министра энергетики, промышленности и связи края Дениса 

Курашова. 

Кодекс разработан с целью защиты государства и членов общества от 

угроз, связанных с развитием инфокоммуникационных технологий, для 

создания максимально безопасного цифрового пространства. В нем отмечена 

важность информированности пользователей по вопросам защиты 

персональных данных и создания условий для обеспечения безопасного и 

правомерного обмена информацией в сети Интернет. 

По словам Андрея Юндина, подписание кодекса добросовестных 

практик станет новой вехой в защите информационной безопасности России. 

Он призвал присутствующих внимательнее относиться к тому, что они 

размещают в сети Интернет, а также курировать контент сотрудников их 

организаций. 

 

Депутат Думы Ставропольского края, председатель комитета по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации Валентина Муравьева провела личный прием 

граждан. 

Встретиться с депутатом пришли не только жители города Ставрополя, от 

которого избрана в Думу парламентарий, но и Красногвардейского района. В 

своих обращениях они поднимали вопросы, касающиеся помощи в 

направлении на лечение, оплаты по действующей в Ставропольском крае 

программе "Земский доктор", подключения домовладений к системе 

водоотведения.
9
 

 

Отчет о депутатской деятельности за первый год депутатского срока 

(2016-2017) депутата Думы Ставропольского края шестого созыва по 

одномандатному избирательному округу № 15 Киц Ивана Ивановича 

опубликован в газетах "Восход" № 83 от 3 ноября, "Левокумье" № 85 от                      

3 ноября, "Вести Нефтекумья" № 50 от 3 ноября 

 

В селе Северном СК прошѐл праздник "Нет села милей и краше – это 

Северное  наше!", посвященный юбилею села, в котором принял участие 

депутат Думы Ставропольского края В. Надеин, председатель Совета 

Александровского муниципального района А. Крупильницкий (газета 

"Александровская мжизнь" № 84 от 3 ноября) 
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Поздравления, обращения депутатов 

 

От имени депутатов Думы СК председатель Думы Г.В. Ягубов 

поздравил с Днем народного единства, пишут газеты "Кавказская здравница" 

№ 127 от 4 ноября, "Благодарненские Вести" № 85-86 от 3 ноября, 

"Вестник Прикумья" № 85 от 3 ноября, "Заря" № 86 от                                               

3 ноября, "Степновские Вести" № 83 от 3 ноября, "Александровская 

жизнь" № 84 от 3 ноября, "Искра" № 85 от 3 ноября, "Наша Жизнь" № 85 

от 3 ноября 

В этот праздничный день от всей души поздравил депутат Думы СК 

Алексей Назаренко ("Благодарненские Вести" № 85-86 от 3 ноября) 

С праздником поздравил депутат Думы СК В.Надеин, пожелав крепкого 

здоровья, процветания во всех делах, мира и добра ("Авангард" № 88 от                  

3 ноября) 

Жителей Новоалександровского района с Днем народного единства 

поздравили депутаты Думы СК А.Жданов, Л.Редько ("Знамя Труда" № 82 от 

3 ноября) 

Жителей Нефтекумского района с Днем народного единства поздравил 

депутат Думы СК И.И.Киц ("Вести Нефтекумья" № 50 от 3 ноября) 

В праздник Дня народного единства депутат Думы СК В.Трухачѐв 

пожелал здоровья и счастья, уверенности в завтрашнем дне и новых свершений 

во благо семьи, малой родины, России, пишут газеты "Петровские Вести"       

№ 84 от 2 ноября, "Вперед" № 87 от 2 ноября. 

 

От имени депутатов Думы Ставропольского края поздравил работников 

и ветеранов органов внутренних дел ее председатель Геннадий Ягубов
10

, 

пишет газета "Ставропольская правда" № 125 от 10 ноября 

Сотрудников и ветеранов органов внутренних дел поздравили депутаты 

Думы СК А.Жданов, Л.Редько (газета "Сельская Новь" № 84 от 8 ноября), 

В.Назаренко (газета "Георгиевские известия" № 85 от 8 ноября) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
Аналитический отдел 
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